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信阳市青青志愿者协会走进特殊教育学校

献爱心 送清爽
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信阳消息 （见习记者 周 静）“开心

吗？ ”“开———心。 ”勉强流利的回答，满载

幸福感的脸颊，一群折翼的天使，一帮有

爱的青年人，大家欢声笑语，其乐融融。

6

月

18

日上午，在平桥区四小（特殊教育学

校）的课堂上迎来了一群身着绿色志愿服

的年轻人———信阳市青青志愿者协会的

会员们，他们给特殊学校的孩子们带来了

课桌椅、床、储物柜、空调以及学习用品

等，并与孩子们度过了一个愉快的上午。

18

日

9

时许， 在凌云宾馆门前集合

完毕的十几名青年人出发来到了平桥区

特殊教育学校，扛着队旗，身着绿色志愿

服的他们在烈日骄阳中显得十分耀眼。只

见志愿者们或是两女士一起抬着面包，或

是男士一手提着一箱杯子，还有几人一起

抬着其他物品，大家把物品带到校园进行

简短的交接仪式后，不顾汗流浃背，迫不

及待地来到了教室，与那群特殊的孩子们

一起玩耍。

“我们的孩子虽然身体上有缺陷，但

是身残志坚，自强自立，很快乐。这些孩子

能快乐地成长多亏了政府的关心和爱护

以及社会上这些有爱心的人士的贴心帮

扶，我真的很感动。”看到志愿者们如此热

情，特殊教育学校的校长激动地说。

“爸爸，爸爸，你要去哪里呀。”只听耳

边响起了孩子的磕磕巴巴但依然清脆的

歌声，记者顺着歌声走进了教室，看见一

个女孩儿在讲台上边唱边跳，台下掌声阵

阵。教室里还有其他志愿者在陪孩子们画

画、搭积木、下围棋，场面十分温馨。“苗苗

棒不棒？”“我是最棒的。”一位小姑娘面对

志愿者的发问，向自己竖起了大拇指。 此

时，记者看见站在一旁的老师脸上带着欣

慰的笑容。

“平时我们就是以爱心教育这些孩子

们， 用我们的耐心认真仔细地来教他们，

不光是书本上的知识，还教他们一些很好

的生活习惯。 比如说吃饭叠被子穿衣服，

在这些小细节当中帮他们找到自信找到

自我，希望他们以后走向社会的时候对自

己有所帮助。我希望全社会都来关心这些

残疾的孩子们，希望大家用我们的爱来点

燃他们对生活的希望。 ”王玉珍老师满怀

期望地对记者说。

据记者了解，信阳市青青志愿者协会

是以环境保护、爱心公益为主题的志愿者

协会，协会刚成立不久，没有正式的宣传

招募会员，现有的会员都是由朋友间自主

发起的，已有

50

人左右。

“今天是青青志愿者协会成立以来的

第一次活动， 我们走进这群孩子中间，把

爱心播撒到孩子心中去，去试图发现孩子

们的需要。 通过这次活动，我们想把特殊

教育学校作为青青志愿者协会的重点帮

扶对象，将来我们会不定期地走进这个学

校，跟孩子在一起，将这份爱传递下去。同

时，我们协会突出的还有助老、助残、环境

保护等方面，希望有更多的有志青年加入

到我们当中，将更多的爱留在信阳，传递

下去。 ”该协会负责人说。

宝宝打人不愿意道歉怎么办？

“学前教育”宣传活动举办

浉河区教体局现场为民解惑
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信阳消息 （记者 王 洋 见习记者 付宇

峰）不当早教方法有哪些？儿童肥胖原因何在？

诸如此类的育儿问题，在

18

日上午举办的“学

前教育”宣传一条街活动中，都能找到答案。

昨日上午， 浉河区教体局在中山路开展

“学前教育”宣传一条街活动。 活动现场，市区

多家幼儿园展出了多达

30

块展板，内容包括

“孩子在幼儿园该学些什么”“儿童肥胖的原

因”“不当早教方法”等各个方面，各有特色，各

有侧重点。一家幼儿园负责人告诉记者 ：“

5

月份 ，教体局就专门下发了文件 。 宣传育

儿知识，我们都特别有积极性，这次活动准备

了半个多月了。 ”

“我家宝宝才六个月，我平时总喜欢对孩

子说话，但是老公总嫌我啰唆，说孩子又听不

懂， 跟宝宝说话完全是 ‘瞎子点灯———白费

蜡’。跟小宝宝说话有必要吗？”活动现场，一位

初为人母的女士向工作人员咨询。 “你家先生

的这种育儿观念是错误的，父母是孩子学习语

言的第一任老师，对孩子的语言发展有深刻影

响。婴儿脑内的‘听觉地图’大约在一岁左右完

成，在此期间，给婴儿输送越多的有意义的声

音，越能促进婴儿脑内主管听觉的神经元的敏

感性。 母亲多跟婴儿进行情感互动，在家里播

放一些优美的音乐等，都是很有必要的。”一位

幼儿教师耐心地解答了这位母亲的疑问。

“宝宝打人不愿意道歉怎么办？ ”“父母一

个唱红脸一个唱白脸好吗？”……活动现场，不

少家长纷纷向工作人员提出自己在育儿过程

中遇到的一些问题。

“通过观看这些展板，才知道很多育儿观

念是错误的。 ”一位年轻的妈妈说。 周围其他家长

也反映生活中存在很多育儿误区，认为这次“学前

教育”宣传活动开展得很好，特别有针对性。

浉河区教体局一位工作人员说：“现在的

幼儿园有小学化倾向。 实际上，孩子在幼儿园

主要应该以游戏活动为主，要让孩子在游戏活

动中健康快乐地成长。 我们从

2012

年开始作

‘学前教育’知识的宣传，前两年主要致力于扭

转园长和老师的观念，今年我们的活动主题是

‘

3

岁

~6

岁儿童学习与发展指南’，让科学育儿

知识深入千家万户 ， 着力扭转家长错误的

育儿观念 ，实现家园共育 。 ”她介绍 ，浉河

区 “学前教育 ”宣传月活动将持续 到

6

月

20

日 ，幼儿 “家园共育 ”的宣传不是一朝一

夕就可以取得理想效果的，这次宣传一条街活

动只是集中宣传，以后不光是宣传月，平时也

会持续地做下去。

柠檬水受宠 功效勿夸大
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信阳消息（见习记者 韩 蕾）“现在我

每天都要喝好多柠檬水。”昨日，家住申城

大道的小张对记者说道，“柠檬水功效比

较多，又能美白，又能减肥，喝了就当养生

了呗。 ”

小张告诉记者，最近看朋友们都买了

柠檬杯泡水喝，她也赶时髦，买了一个。柠

檬杯卖得好，关键是因为不少市民都认为

柠檬水功效大。“我在网上看了一个帖子，

说柠檬水不仅能美白减肥， 还能抗癌，而

且抗癌效果比化疗药物好很多倍。 ”小张

告诉记者，虽然自己对帖子抱着半信半疑

的态度，但是每天总归要喝水的，那还不

如喝点柠檬水，这样不仅能让白开水有点

味道，而且也能养生了。

但是柠檬水真的有这么多神奇的功

效吗？从事多年医疗工作的乔医生告诉记

者，临床上维生素

C

的确有抗氧化作用，

所以从理论上来讲，对美白、减少色素沉

淀有一定的作用，但是这个作用是因人而

异的，而且作用也有限，而且如果想补充

大量的维生素

C

，还不如多吃点蔬菜和新

鲜水果，而且还能摄入膳食纤维等其他营

养物质。

“柠檬是好东西，但是能抗癌有点夸张

了。 ”乔医生说，如果有作用也只能说是降低

了发生癌症的概率， 在后期治疗中不能发

挥作用，更别说比抗癌药物疗效好了。

柠檬水是酸性饮料，所以肠胃不适或

者胃酸过多的人要尽量少喝柠檬水，喝完

之后要及时刷牙，别让酸性物质残留在牙

齿上，破坏牙釉质。


